

**KOMUNIKASI ORANG TUA TERHADAP ANAK DENGAN AUTISME
DALAM MENGEMBANGKAN KEMANDIRIAN ANAK**

SKRIPSI

Dosen Pembimbing:

Dr. Andria Saptyasari, S.Sos., MA.



Disusun Oleh:

MUTHMAINNAH IMTIYAZ

071811533108


**PROGRAM STUDI S1
DEPARTEMEN KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SEMESTER GENAP 2022/2023**

HALAMAN PERNYATAAN TIDAK MELAKUKAN PLAGIAT

Bagian atau keseluruhan isi skripsi ini tidak pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademis pada bidang studi dan/atau universitas lain dan tidak pernah dipublikasikan/ditulis oleh individu selain penyusun kecuali bila dituliskan dengan format kutipan (langsung ataupun tidak langsung) dalam isi skripsi.

Apabila ditemukan bukti bahwa pernyataan saya tidak benar, maka saya bersedia menerima sanksi sesuai ketentuan yang berlaku di Universitas Airlangga.

Surabaya, 17 Juni 2022



Muthmainnah Imtiyaz

**KOMUNIKASI ORANG TUA TERHADAP ANAK DENGAN AUTISME
DALAM MENGEMBANGKAN KEMANDIRIAN ANAK**

SKRIPSI

Maksud: Sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan studi S1 pada
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Airlangga

Disusun Oleh:

MUTHMAINNAH IMTIYAZ

071811533108

**PROGRAM STUDI S1
DEPARTEMEN KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SEMESTER GENAP 2022/2023**

HALAMAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim, atas izin Allah, restu orang tua, dan dukungan saudara serta teman-teman, Alhamdulillah saya bisa menyelesaikan pendidikan S1 Ilmu Komunikasi yang ditutup dengan skripsi ini. Empat tahun saya belajar di sini: dua tahun *offline* dan 2 tahun sisanya *online*. Tidak pernah menyangka kalau di akhir perjalanan S1 ini diberi kesempatan untuk tatap muka kembali di kampus. Sehingga bisa ujian skripsi secara *offline*. Panjang sekali cerita dibalik selesainya karya tulis ini. Intinya, saya sangat berterima kasih kepada:

- Pertama, **Allah SWT**. Tanpa keajaiban, ridha dan bantuan-Nya, saya tidak akan bisa menjadi mahasiswi Unair dan menjalankan kuliah dengan tenang tanpa beban serta berhasil *survive* dalam skripsi. Terima kasih telah membangunkan saya dalam sepertiga malam. Itu sangat me-release ketakutan-ketakutan saya. Terima kasih, Ya Allah.
- Kedua, bapak dan ibuk yang sangat saya sayangi: **Bapak** Imam Sarjono dan **Ibuk** Yuni Ida Muryani. Dua manusia luar biasa yang Allah hadirkan untuk saya, Malaikat tak bersayap yang selalu ada, terima kasih banyak. Saya sangat merasakan cinta dari doa yang selalu bapak dan ibuk lantunkan untuk saya. Terima kasih atas dukungan yang tak pernah berhenti terucap dan terlihat dari sikap bapak dan ibuk, melalui *Whatsapp* maupun pelukan hangat dan ciuman penuh harap serta kasih sayang untuk saya. Terima kasih karena tidak pernah menuntut apapun dari saya. Maafkan karena banyak sekali kekurangan yang saya lakukan. Semoga Allah selalu menyayangi dan memberkahi bapak dan ibuk.
- Ketiga, **Bu Andria** yang sudah saya anggap sebagai ibu saya sendiri. Terima kasih atas inspirasi dan kesabarannya dalam membimbing saya. Terima kasih karena Bu Andria telah memilih untuk memperbanyak kalimat dukungan dari pada tekanan agar Saya segera menyelesaikan karya tulis ini. Terima kasih telah memberi masukan yang membangun. Semoga Ibu selalu dalam lindungan-Nya.

- Keempat, saudara-saudara saya: Mbak Syasa, Dek Fia, dan Dek Thufail. **Mbak Syasa**, terima kasih banyak atas dukungan dan *sharing* pengalamannya. Jujur, aku sangat belajar dari cerita-cerita Mbak Sya. Tanpa disadari, cerita itu ternyata motivasi untuk saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Saya jarang sekali mengatakan ini, saya sayang sekali dengan Mbak Sya. Saya harap Mbak Sya merasakannya yaa. Semoga Allah selalu menuntun Mbak Sya dalam jalan-Nya. **Dek Fia**, terima kasih telah mendewasakan saya. Dukungan dan pelukan Dek Fi sangat berarti bagi kelancaran pengerjaan skripsi ini. Semoga Allah melindungi Dek Fi dalam setiap kegiatannya Dek Fi. **Dek Thufail**, terima kasih yaa atas segala candaan yang selalu membuat suasana menjadi cair. Terima kasih juga karena telah memotivasi dengan caranya sendiri. Saya merasakan ketulusannya. Semoga Allah beri jalan terhadap mimpi-mimpi Dek Thuf.
- Kelima, teman-teman saya yang selalu ada ketika saya butuh tempat cerita, berkeluh kesah, dan menangis: Isty, Hikal, Nisa, Devi, Dina, Adel, Ulik, Vita, dan Ucup-Sulthon. Teruntuk **Isty**, terima kasih karena selalu siap 24 jam untuk saya. Kapanpun saya mau cerita, nangis, dan berkeluh kesah, terutama mengenai skripsi ini, Isty selalu siap, tidak pernah menolak. Terima kasih banyak yaa, Ty. Sudah selalu menjadi sahabat yang baik sejak hari pertama kuliah. Terima kasih sudah selalu mengajak kulineran tiap waktu. Dan yang paling penting, terima kasih karena sudah mau jalan bersama sampai detik ini. Semoga selamanya ya. Selanjutnya **Hikal**, terima kasih banyak karena selalu 'yuk' ketika diajak mengerjakan skripsi berjam-jam. Terima kasih juga karena sudah selalu menyiapkan telinga untuk mendengarkan cerita-cerita saya yang kebanyakan berisi keluhan. Terkadang, saya bisa telfon Hikal hanya untuk nangis, terutama setelah ditelfon Bu Andria, lalu mendapat revisi banyak, hehehe. Terima kasih yaa, Kal, sudah selalu menenangkan. *It means a lot*. Kemudian **Nisa**, terima kasih banyak atas segala dukungannya selama 4 tahun ini. Terima kasih sudah menjadi teman kos yang tau segalanya tentang saya. Terima kasih

juga telah *sharing* beberapa tips menghadapi skripsi ini. Semoga pertemanan kita langgeng yaa. Lalu **Devi**, terima kasih banyak sudah mau satu kos dalam dua bulan terakhir ini. Candaanmu sangat menghibur, Dep. Terima kasih juga sudah membantu saya dalam mengepel kamar. Jujur, itu sangat berarti bagi kesehatan kulit saya. Semoga Allah lancarkan segala rencanamu yaa, Dep. Kemudian kepada **Dina**, terima kasih banyak karena selalu menanyakan kabar melalui *Whatsapp*. Perhatianmu sangat berarti bagi kesuksesan skripsi ini. Terima kasih, yaa. Semoga Allah menjaga persahabatan kita. Lalu, **Adel**. Teman seperbimbingan yang sangat senang membagikan ilmu dan tips-tips supaya segera di acc oleh Bu Andria, hehehe. Terima kasih sudah berkenan membimbing skripsi ini yaa, Del. Maaf atas serbuan pertanyaan yang sering tiba-tiba saya kirim melalui *Whatsapp*. Semoga Allah selalu lancarkan segala rencana baikmu yaa, Del. Terima kasih banyak. Selanjutnya, **Ulik**. Terima kasih yaa, Lik. Semua perhatianmu sangat berpengaruh bagi selesainya skripsi ini. Ajakan 'skripsian yok' yang memenuhi *Whatsapp* saya dua bulan terakhir sangat berhasil menyemangati dan menjadi pengingat untuk selalu mengerjakan skripsi hingga akhirnya selesai. Semoga Allah selalu menyayangimu. Kemudian kepada **Vita** Saya mau berterima kasih karena telah kebersamai sejak tahun 2003. Terima kasih telah menyempatkan waktu untuk membaca dan mengomentari skripsi Saya, tak lupa dengan semangat yang membuat skripsi ini akhirnya selesai. Terakhir, terima kasih Saya ucapkan kepada **Ucup-Sulthon** karena selalu menyemangati saya dengan kalimat, 'makan yuk' ketika Saya sedang mengerjakan skripsi ini. Semoga cita-cita besarmu tercapai dan segera lulus yaa, Cup-Thon. Terima kasih banyak.

- Keenam, dosen terbaik versi saya, **Mas Angga**. Terima kasih karena telah memilih untuk tidak banyak menuntut mahasiswanya. Tiap kelas Mas Angga selalu berkesan bagi saya, karena Mas Angga selalu menyemangati mahasiswanya dengan kisah-kisah nyata miliknya sendiri ataupun teman-temannya. Ada salah satu kalimat Mas Angga di kelas siang itu yang sangat

membekas bagi saya, kira-kira isinya seperti ini: "Saya sangat tidak peduli kamu kerja di mana dengan gaji berapa. Namun, saya berharap ketika kamu bertemu saya suatu hari nanti, kamu bilang ke saya, 'Mas Angga, saya bahagia,' *That's enough*. Apapun yang Anda lakukan, itu cerita dan tantanganmu. Kamu tidak perlu membuktikan apapun kepada saya, temanmu, dan semuanya." Mas Angga, tanpa sadar kalimat tersebut menjadi mantra bagi diri saya, sampai detik ini. Terima kasih banyak. Semoga Allah selalu memberkahi Mas Angga.

- Ketujuh, **Commers 2018**, terima kasih banyak karena telah berbagi banyak pengalaman kepada saya. Banyak pelajaran yang saya dapat selama bertemu dengan kalian. Semoga kesuksesan dan kebahagiaan selalu setia bersama kalian. Sampai bertemu lagi!
- Kedelapan, para informan dalam penelitian ini: **Keluarga Ibu SM dan Bapak T, Keluarga Ibu Y dan Bapak D, dan Keluarga Ibu N dan Bapak S**. Terima kasih banyak telah percaya kepada saya, sehingga berkenan untuk berbagi kisah mengenai parenting yang luar biasa. Cerita dari para informan telah merubah pandangan saya mengenai autisme. Saya sangat kagum kepada bapak dan ibu karena telah sabar dalam membesarkan anak-anak yang istimewa sampai bisa menjadi mandiri seperti sekarang. Semoga bapak dan ibu selalu dalam lindungan-Nya.
- Kesembilan, **Tutti Fruity** yang telah menemani saya selama di kampus. Candaan dan segala tentang kalian akan selalu saya ingat dalam ruang spesial di hati saya. Terima kasih telah berkenan mengisi kisah kuliah saya. Semoga hubungan kita semakin membaik, yaa. Bahagia terus, Tutti Fruity!
- Kesepuluh, terima kasih kepada **semua keluarga, dosen, dan teman** yang pernah bersinggungan dengan saya, mohon maaf tidak bisa saya sebutkan satu per satu. Kehadiran, sapaan, dan pengalaman dari kalian sangat berpengaruh bagi perkembangan diri saya. Skripsi ini merupakan hasil dari dukungan kalian semua. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi orang banyak.

HALAMAN PERSETUJUAN

**KOMUNIKASI ORANG TUA TERHADAP ANAK DENGAN AUTISME
DALAM MENGEMBANGKAN KEMANDIRIAN ANAK**

Skripsi ini telah memenuhi persyaratan dan telah disetujui untuk diujikan

Dosen Pembimbing



Dr. Andria Sptyasari, S.Sos.,MA

NIP. 197212301998022001

HALAMAN PENGESAHAN PANITIA PENGUJI

Skripsi ini telah diujikan dan disahkan dihadapan Komisi Penguji

Program Studi Ilmu Komunikasi
Departemen Komunikasi
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Airlangga

Pada Hari : Kamis
Tanggal : 30 Juni 2022
Pukul : 10.30 - 12.30

Komisi Penguji terdiri dari

Ketua Penguji



Titik Puji Rahayu, S.Sos., M.Comms., Ph.D.
NIP. 197911222003122001

Anggota 1



Dr. Suko Widodo, Drs., M.Si.
NIP. 196402041992031003

Anggota 2



Dr. Andria Sptyasari, S.Sos.,MA
NIP. 197212301998022001